

Cuestionario de Bruno Latour, traducido por Amalio Rey

1. Sugiere al menos 3 actividades, de entre todas las que se han paralizado con la crisis, que preferirías que NO regresaran una vez que superemos esta situación?
2. Describe por qué cada una de esas actividades te parecen nocivas, superfluas, peligrosas o incoherentes y por qué su desaparición, suspensión o sustitución ayudaría a poner en marcha otras más convenientes? [Escribe un párrafo independiente para cada una de las actividades citadas en la pregunta-1]
3. ¿Qué medidas propones para que las personas que no puedan desempeñarse en esas actividades que quieres que desaparezcan re conduzcan su actividad profesional?
4. ¿Qué actividades, hoy suspendidas, te gustaría que vuelvan con más fuerza y/o reinventadas desde cero?
5. ¿Qué te parece positivo de esas actividades y por qué crees que facilitan, armonizan o aportan coherencia, a la par que ayudan a luchar contra aquello que crees inapropiado?
6. ¿Qué medidas apoyarías para ayudar a que las personas que se dedican a esas actividades obtengan los recursos y capacidades que necesitan para impulsarlas?

Las preguntas de Latour, como se ve, invitan a reflexionar sobre **qué debe cambiar en la sociedad o cómo queremos que sea el mundo o la ciudad donde vivimos después de la Pandemia**. Lo plantea como un ejercicio colectivo. De hecho, sugiere que se responda primero individualmente y luego compartirlo y discutirlo en grupo. El filósofo quiere aprovechar el cuestionario *“para tabular las respuestas y componer el paisaje creado por las intersecciones”*

“Cuando el sentido común nos pide que ‘comencemos la producción de nuevo lo más rápido posible’, tenemos que responder: ‘¡Absolutamente no!’. Lo último que debemos hacer es repetir exactamente lo mismo que estábamos haciendo antes”

Pero si no explicitamos lo que (no) queremos, va a ser difícil que hagamos algo por conseguirlo. **Unas aspiraciones ambiguas o demasiado genéricas no sirven para accionar nada.**

Cuestionario complementario de Amalio Rey

Estas son las 4 preguntas (van con letras, para diferenciarlas del anterior):

A.- ¿QUÉ hábitos y prácticas personales/profesionales estás viendo ahora que deberías abandonar o cambiar cuando salgamos de esta crisis?

B.- ¿POR QUÉ crees que esos hábitos y prácticas personales/profesionales son superfluas o inconvenientes para tu bienestar individual y el colectivo hasta el punto de que debas abandonarlas?

C.- ¿QUÉ nuevos hábitos o prácticas personales/profesionales estás descubriendo que te hacen bien a ti y a los demás, y que deberías incorporar a tu vida de manera permanente cuando salgamos de esta crisis?

D.- ¿CÓMO piensas convertir esos aprendizajes y propósitos de cambio, que la crisis te está revelando, en hábitos auténticos y permanentes? ¿Qué acciones prácticas podrías acometer ya para impulsar ese cambio?